



***Pépin le Bref***, également connu sous le nom de Pépin III, fut l'un des souverains majeurs de la dynastie carolingienne. Il naquit vers 714 et décéda en 768. Son règne, qui commença en 751, marqua un tournant crucial dans l'histoire de l'Europe occidentale. Fils de Charles Martel et Chrotrude, Pépin hérita du titre de maire du palais, une position qui détenait le pouvoir réel dans le royaume des Francs. En 751, Pépin déposa Childéric III, dernier roi mérovingien, et se fit couronner roi des Francs. Cette action mit fin à la dynastie mérovingienne et marqua le début de la dynastie carolingienne. Sous le règne de Pépin, l'Église catholique gagna en influence politique. En 754, il lança la campagne militaire dite "Donation de Pépin", qui consista à octroyer des terres en Italie centrale au pape, établissant ainsi les États pontificaux. Pépin le Bref mourut en 768, laissant son royaume à ses fils, Charles (futur Charlemagne) et Carloman, inaugurant ainsi une période de coopération et de rivalité entre les frères qui marquerait l'histoire de l'Empire carolingien.

*Epouse(s) et Enfant(s) de Pépin le Bref :*

Leutberga : Elle est mentionnée dans certaines sources comme la première épouse de Pépin, mais peu de détails sont disponibles sur elle. Leur mariage n'a apparemment pas produit d'enfants survivants ou légitimes. Bertrade de Laon (aussi connue sous le nom de Berthe au Grand Pied) : Pépin l'épouse vers 743. Elle est la mère de ses enfants légitimes. Les enfants de Pépin le Bref et de Bertrade de Laon, par ordre de naissance probable, sont :

Charlemagne (Charles Ier le Grand) (742-814) : Roi des Francs, puis empereur d'Occident. Carloman (751-771) : Roi des Francs conjointement avec Charlemagne jusqu'à sa mort. Gisèle (757-810) : Devient abbesse de Chelles. Pepin (mort jeune) : Un autre fils nommé Pépin est mentionné, mais il est mort en bas âge.

